

Fecha 12.04.2014	Sección Dinero	Página 25
----------------------------	--------------------------	---------------------

<INFRAESTRUCTURA>

Telmex pide precios justos

POR AURA HERNÁNDEZ
aura.hernandez@gmm.com.mx

Lo más crítico para la industria de telecomunicaciones es que las autoridades establezcan en las leyes secundarias de la reforma que el precio al que el actor preponderante dará servicios y compartición de infraestructura a los demás jugadores sea “correcto” e incentive la inversión, recomendó Arturo Elías Ayub, director de alianzas estratégicas de **Teléfonos de México (Telmex)**.

Tanto la reforma aprobada el año pasado como la declaratoria de dominancia publicada por el **Instituto Federal de Telecomunicaciones** indican que el actor económico predominante, en este caso **Telmex**, debe compartir su red troncal, infraestructura pasiva y servicios mayoristas de arrendamiento de enlaces dedicados, entre otros, con los demás competidores.

“Estamos esperando la definición porque está clara la parte de qué es lo que hay que compartir, pero no está clara la parte de a qué precios hay que compartirla”, declaró tras participar en la inauguración de la Aldea Digital **Telcel**-Infinitem.



Arturo Elías Ayub, director de alianzas estratégicas de Teléfonos de México, comentó que las leyes secundarias deben fomentar la inversión.

Foto: Eduardo Jiménez

Ejemplo de esto es que en la declaratoria de preponderancia se estableció una interconexión de 20 centavos y la ley derivada de la reforma contempla una interconexión de cero.

Comentó que si a **Telmex** le dicen que debe regalar su infraestructura, no vuelve a invertir un metro de red. En cambio, si las autoridades le dicen a la operadora que puede recuperar sus costos y tener cierta utilidad se incentivará la inversión.

Situación similar ocurre con el resto de los operadores: si pueden ocupar la infraestructura de la empresa dominante sin pagar decidirán no invertir en redes propias, pero si pagan puede que en algunos lugares les haga más sentido poner su propia red y en otros usar la del preponderante.

“Eso es lo más crítico para la industria, no sólo para **Telmex**, para la industria y el crecimiento y la inversión y la modernidad y todo”, aseguró.

